

---

**INVESTIGACION:**

Área/s a la que se incorporará:  
"Economía Política"

**Líneas de investigación:**

-Problemas Contemporáneos del Desarrollo Económico.

**DOCENCIA:**

Asignatura/s

- Historia Económica Social Mundial y Latinoamericana.
  - Metodología de la Investigación en la economía.
- 

**-Contenidos Mínimos-**

**Asignatura/s: Historia Económica Social Mundial y Latinoamericana**

Introducción a la historia económica y social: concepto de desarrollo económico y presupuestos sociales, políticos e institucionales.

Economía y sociedad precapitalistas y transición al capitalismo. Conquista de América: relaciones coloniales. Revolución industrial: transformaciones tecnológicas, económicas, sociales, políticas. Liderazgo de Gran Bretaña y papel económico de América. Procesos revolucionarios en los Estados Unidos de América y en Francia.

Del orden colonial a la formación de los estados en América Latina y el Caribe. La tensión entre el fraccionalismo regional y el centralismo. Las independencias tardías (Cuba y Puerto Rico). Desarrollo rural e inserción exportadora de América Latina.

Segunda revolución industrial y nuevas formas de producción. Imperialismo y expansión industrial. Surgimiento de los estados oligárquicos y el "desarrollo hacia afuera". Primera Guerra Mundial, sus consecuencias. Revolución socialista en Rusia.

Crisis de 1929 y "Gran Depresión" de los años '30: políticas de recuperación en EEUU y Europa, e impactos en América Latina y el Caribe. Industrialización por sustitución de importaciones. El surgimiento de los estados de compromiso social. La Segunda Guerra Mundial y el nuevo orden político y económico internacional. El surgimiento de la República Popular China. La Guerra Fría y los procesos de descolonización y "no" alineamiento. Transformaciones políticas en América Latina y el Caribe y sus implicancias económicas.

Crisis capitalista de los años setenta y la reforma neoconservadora: transformaciones tecnoproductivas. Mundialización del capital e integración en bloques regionales. Reformas en los países del bloque socialista. Dictaduras en América Latina y el Caribe. Apertura económica, financierización de la economía y ciclos de endeudamiento. Transiciones a la democracia y reformas neoliberales del estado. Caída de la URSS y auge económico del Sudeste Asiático, China e India.

**-Contenidos Mínimos-**

***Asignatura/s: Metodología de la Investigación en la economía***

Los fundamentos del conocimiento científico en los conceptos de la Economía Política. Análisis de las estructuras teóricas, de los objetos de estudio que toma cada corriente del pensamiento económico a través de la exposición y discusión de sus nociones de verdad, explicación, predicción y progreso científico. Los diferentes enfoques de la “metodología” de la Economía Política: empirismo, racionalismo, apriorismo, positivismo, falsacionismo, convencionalismo, paradigmas, programas de investigación y dialéctica. Formalización en economía y utilización de modelos. La concepción de la sociedad, los individuos, clases sociales y Estado en la Economía Política. Ubicación conceptual de los debates contemporáneos.